

EL TIEMPO

QUINTA, 6 DE AGOSTO DE 1904.

Día Político

Reinstalado el Comité Electoral Franquista, con el objeto de exhibir y trabajar por la candidatura liberal-radical del señor General don Manuel Antonio Franco, para el próximo período constitucional de 1905 a 1908, acordó:
1.º—Reanudar los trabajos en pro de dicha candidatura...

La vaca atascada

El horizonte político va presentándose un poco gris, como decía el otro, y los más crean, que con el otro, y los más crean, que con el otro, y los más crean, que con el otro...

NARIZ DEL DIABLO

P. D. Quiroz declaró solemnemente, berrillí, al solemnemente, apñi et orle, esta vez por todas.

1.º—Que mis producciones políticas, literarias, musicales, etc., serán auténticas, es decir, estornudos míos, las que se publiquen en EL TIEMPO;
2.º—Que no tengo más representación para recibir el premio que obtuve mi Soneto en el concurso promovido por "El Grito del Pueblo", que la Administración de EL TIEMPO y la Iglesia de San Jacinto de Yaguachi;

Un viejo comerciante de Tóqueques

—Como probablemente el señor Federico S. Guerrero actual Jefe Político, patría, es breve para los E. E. U. U. de Norte América, un viaje de recreo, se dice que se trata de contratar a algún colombiano para que ocupe ese puesto; así no demorará el día en que todos los guayacinos se trasladan a Tulcán.

SERVICIO TELEGRAFICO

TRANSMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL

Y por nuestros correspondientes de provincias.
Guayaquil, 5.
El TIEMPO de hoy publica el tratado de arbitraje acordado entre el Perú y Colombia, firmado por los señores Pardo y Taaco.

TUNGUABUHA

Ambato, Agosto 4 de 1904.—Sr. Director de "El Tiempo".—Quito.—Sr. Director:

El Manifiesto que el Sr. General Flavio E. Alfaro dirige al Partido Liberal Radical es la prueba más sonoyente de la infame traición que el Presidente Plaza está haciendo al partido radical; es importantísimo documento ya revelado bien claramente a los ecuatorianos los manejos indignos y desvergonzados que está poniendo en juego para imponer a la Nación un candidato que, al llegar a coronar sus deseos, cambiará la moral y material de la República, especialmente la del liberalismo honrado y honesto que hoy por hoy se presenta soado y formidable para impedir que un magistrado sin poder ni conciencia lo entregue mansolado en poder de sus eternos adversarios.

SOCIAL

Hállanse enfermos los señores doctores Luis E. Bueno y Abel Pachano, Presidente de la Corte Superior, este último.
Esta tarde llegará, con su distinguida familia, el Ex-celentísimo señor don Galo Irrazábal Zurto, Ministro Plenipotenciario de Chile en el Ecuador.

SOCIAL

El General Flavio Alfaro, al relatar las causas que motivaron su caída del Ministerio de Guerra, ha colgado a Plaza en la piqueta del escarabajo nacional; no ha hecho voto político inmundi; sus pedidos propósitos contra el radicalismo, y al mismo con que miró en la contestación dada al Presidente de la Junta Liberal de Quito, al aseverar que, como primer magistrado de la Nación, le estaba vedado convertirse en jefe de ningún círculo político ni menos apoyar ninguna candidatura.

PROVINCIAS

Tulcan, Agosto 4 de 1904.—Señor Director de "El Tiempo".—Quito.
Apreciado señor:
Ayer partió para esta Capital el señor Hortensio Garzón, Diputado por esta provincia.

PROVINCIAS

Tulcan, Agosto 4 de 1904.—Señor Director de "El Tiempo".—Quito.
Apreciado señor:
Ayer partió para esta Capital el señor Hortensio Garzón, Diputado por esta provincia.
—Se asegura que va a ser removido de la Administración de Correos de esta ciudad el señor Rafael E. Enriquez. Sensible su demencia será que un caballero honorable a to que prueba, culto y cumplido como el que le que necesita precisamente, de hombres de la calidad del señor Enriquez y que con dificultad se los puede encontrar.

Un libro de Gomez Carrillo en francés.

Publicamos a continuación, traducido de una Revista francesa, un artículo que el literato francés Paul Bual, autor de "La Garguè" y del "Eldorado" dos libros que han tenido tanto éxito como los más famosos de Zola, consagra a la obra de Gomez Carrillo que vertida al francés por Ch. Berthez, acaba de publicar en París, en un tomito de la "Biblioteca cosmopolita".

Un libro de Gomez Carrillo en francés.

He aquí el artículo de Bual:
H-y personas a quienes tratamos desde hace años y cuya alma nos es un desconocido, de tal modo cierta intimidad en vez de acercar, alijo, pero en cambio hay personas cuya carácter y cuya naturaleza aparecen claramente después de una hora de charla. Enrique Gomez Carrillo es de estos últimos y así al final de nuestra primera entrevista ya no supe pararme un extraño. Apenas había pronunciado unas cuantas frases cuando experimenté la sensación de como cerde de antemano.

español está en el fud, vigilado y dominado por el charman patienense.

Especio porque esto es la vida y sus días los que por presa de espíritu aceptan la moral bñha; impulsivo y sensitivo; imparcial y apasionado como todo verdadero artista; con la voluntad siempre movida en vista de una acción inmediata tal me pareció Gómez Carrillo.

Su novelesco, publicado en francés y que lleva el título y tierno título de Quelques Petites Amés d'ici et d'ailleurs.

En donde ha aprendido Gómez Carrillo a sentir así nuestra alma! Entre todos los escritores franceses actuales, este extranjero me parece el más íntimamente pariente por las cualidades de su pensamiento, de su ingenio y de su sensibilidad. Es originalísimo; no imita a nadie, ni Anatole France a cuya raza pertenece, raza intelectual que remonta a Voltaire y a Montaigne. No es de los que tienen grandes movimientos de alma, estallidos líricos de esos que caracterizan a los héroes locales como Hugo y Zola; pero su cambio cuna la suavidad, enanta luz, cuanto encanta, cuanto ligereza íronica y penetrante! Es un espíritu de París, yo digo, es un parisien caballero frívolo, lleno de malicia y de tolerancia. Solo los violentos saben ser tan dulces; los violentos que, dominándose, se guían en atractivo lo que pierden de carácter.

Pero el hombre y el escritor no se separan nunca por completo.

El alma de Gomez Carrillo continúa, llena de pasión: es una voluptuosidad que se enternec ante la gracia. Las mujeres de París y de afuera, tales como las pístas; le inspiran odios en cada frase. ¡Y con cuanto delicadeza a veces como si temiese que una psicología demandando que las descompones de sus encantos ágiles con cuanto delicadeza se limita a rotularlas simplemente con el extremo de sus alas de artista!

He aquí a las bailarinas japonesas deliciosas muchas, "frágiles mariposas de esta y de allá, con ojos brillantes", precoces cortanas en su gracia febril se adivina la muerte por la madurez. La noche es azul.

En las puertas de sus casas de papel; en las flores de color, con sus nombres escritos sobre el vidrio, indican al peregrino de amor lo que puede pedir y lo que d-ba dar. Cuando alguna de ellas recibe la visita de un amigo, hace descender su linterna para evitar conflictos. Una flautista las precede cuando se presentan ante los cantan canciones castas, a la luz de la luna, canciones que dicen: "Wa wa mono tsuki mono".

¡Pobres peques! sus almas tan sedientas de ideal que su entre el encanto crean trítan! Luego he aquí a las chicas de Londres, que no tienen ni la belleza de nuestras parisienenses, pero que poseen la claridad "esa claridad de la mirada y de la sonrisa, de la piel y de los gestos, ese tono atercio pelo que hace reducir sus mejillas color de rosa y sus frentes color de jazmín. He aquí en seguida, a las ecuatorianas de las montañas; a las bailarinas cosmopolitas. Y he aquí en fin, a mujeres de todos los países y de todas las clases, emocionantes por sus gracias, sus esplendores, sus inocencias y también y tal vez sobretodo por sus tristezas.

¡Cuán hondamente siento Gómez Carrillo la feminidad!

De pronto en este libro delicado voluptuoso e írisado, el tono cambia la voz se eleva el grilo estallí.

Un estremecimiento se apoderó del artista ante la iniquidad social en un instante vista.

En el fondo del escarabajo magico, detras de las maravillosas bailarinas sevillanas, japonesas griegas cosmopolitas un extremo de las decoraciones se rompe y aparece un espectáculo siniestro: es una acera de París una acera poblada de "fautas mas que se ofrecen, es el proletariado de la galantería; son las flores marchitas del mal las que no inspiran ni sonrisas al piedad. Gomez Carrillo nos las muestra en una página.



Distribuidor en Quito y Salta: Botica Nacional de MARIANO C. BARRIGA, y en todas Farmacias.

Vigorizador de la vida

AFRODISIACO DEL DR. BRANDE
PARA HOMBRES DEBILES Y NERVIOSOS
REMEDIO INFALIBL para la curación de la Impotencia
 Seminales y toda clase de desarreglos producido por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.
 Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total postoperatoria, consunción, espermatorrea ó derrames seminales. — Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Es específico para uso interno. Obra como calmante y de nuevo prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu con su fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros continúan y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirija las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultador dará y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUÍMICOS
 724 E. 31 STREET, NUEVA YORK, E. U. A.
 Quito, 13 de Julio de 1903. — (1 año).

Algo nuevo

Acabo de recibir: El capicú chocolate de Guayaquil, de bota con y sin azúcar.

TURRON DE ALICANTE de yema, de trufas y avellana a que vendo, fijarse, á un sucre cinco, cuenta la libra.

FRUTAS MACEDONIAS en alubiar y en su propio jugo como no las hay en plaza, e peculiaridad importada

CONSERVAS

CONGRITO, PESUGO Y ANOELA per calor Guisamos. Bacalao en espumas, el más fresco y apetitoso que se puede encontrar.

VINOS ESPECIALES de diversas clases en anclotes y en cajas. Averigüese los precios y compárese su calidad con sus similares.

CIGARRILLOS LA MARINA NUEVA

que se habían agotado, llegaron otra vez ventas por mayor y menor.

JULIO C. ALMEIDA calle del correo, casa de la señora doña Josefina Flores, frente al Royal Palace Hotel.



EL TIEMPO



EDICION de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso. SE publica todos los días del año, excepto los feriados. TIENE agente en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscripciones y en provincias y en el exterior según la siguiente

TARIFA

PROVINCIAS

EXTERIOR

Edición de la tarde \$ 1. mensual Edición de la tarde \$ 1.00 mensua u 1.

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$ 50.00
 En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... 20.00
 Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... 0.20
 Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.
 En la 2ª página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERES

Carrera de Venezuela bajo del Cub Ecuador. Teléfono No 267.—Casilla de correos N° 272.

Una buena Constitución.

Las personas fuertes y robustas no están expuestas á contraer enfermedades como las raquíticas y anémicas. Por su eficacia como reconstituyente la legítima Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es la preparación que sin titubear recetan los médicos en todo caso de debilidad ó falta de sangre y de fuerzas. Una constitución fuerte — sangre rica y pura — es el resultado natural de



El Primer Paso

administrar en la infancia la legítima Emulsión de Scott. Es el "primer paso" hacia una salud perfecta por toda la vida, hacia la inmunidad contra casi todas las enfermedades.

Las imitaciones son caras á cualquier precio. La legítima lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.